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MEC aprova curso de Pedagogia
para a Libertas - Faculdades Integradas

Na segunda quinzena de julho
iniciam-se as aulas do curso de
Pedagogia, na Libertas - Faculda-
des Integradas, recentemente apro-
vado pelo Ministério da Educação
(MEC), com avaliação que apro-
ximou-se da nota máxima. Serão
50 vagas, período noturno e dura-
ção de quatro anos.

Nos quesitos avaliados, a pro-
fessora Maria Inês Crnkovic Octa-
viani (coordenadora) e o profes-
sor Vitor Francisco Schuch, que
integraram a comissão do MEC,
foram levados em conta “três di-
mensões”, ou seja, a organização
pedagógica o corpo docente e a
infraestrutura, numa escala que vai
de um a cinco, a avaliação rece-
beu nota quatro. Eles estiveram em
São Sebastião do Paraíso no pe-
ríodo de 21 a 24 de março, “Esta-
mos buscando sempre a qualida-
de, queremos que a Libertas seja
referência em qualidade de ensino”,
comemorou o diretor acadêmico,
professor Davidson Scarano.

Este sonho se iniciou em 2016,
passamos à montagem da docu-
mentação passo a passo do cur-
so, e em abril do ano passado foi
protocolado o pedido junto ao
MEC que determinou a avaliação,
salienta a professora e coordena-
dora do curso Dalva Kellen Dizaró.
O vestibular será aberto nos pró-
ximos dias, feito por agenda-
mento, sendo 50 vagas com início
das aulas no dia 23 de julho.
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DESESPERO! PRECISAMOS
DE AO MENOS UM CANDIDATO

CANDIDATURAS
Se considerar o número de pré-candidatos anunciados
e que pretendem disputar as eleições a partir de São
Sebastião do Paraíso no próximo pleito em outubro é
considerável a quantidade de postulantes. Chega a
quase 10 o número dos concorrentes que vão colocar
seus nomes para apreciação dos eleitores. Deve-se
levar em conta que a Comarca tem cerca de 60 mil
eleitores, mas a disputa por votos vai além das fronteiras
dos municípios vizinhos. Do mesmo jeito que os políticos
locais irão buscar votos em outras cercanias, acontece
de candidatos de outras localidades serem votados pelas
bandas de cá.
QUADRA
O vereador Vinício Scarano é autor de um Projeto de
Lei aprovado pela Câmara e sancionado pelo Executivo
que trata da adoção de quadras esportivas por
empresas e empresários da cidade. A proposta já tem o
primeiro lugar que recebeu um padrinho que é a quadra
localizada no Parque das Águas Santa Paula Frassinetti,
a Lagoinha. O empresário Marcos Marcolini se
prontificou e vai financiar as obras de revitalização do
espaço público. Será feita nova pintura e outras obras
de manutenção do lugar. A iniciativa se dá através de
Parceria Público Privada (PPP) e pode ser feito em
outras quadras de Paraíso. A vereadora Cidinha apóia
a ação.
GABINETES ODONTOLÓGICOS
Oito cidades da região incluindo Paraíso estão na lista
entre as que vão receber um gabinete odontológico
conseguido pelo deputado federal Carlos Melles. O
anúncio foi feito durante esta semana quando o
parlamentar divulgou ter conseguido a liberação da
verba de R$ 200 mil para esta finalidade. Conforme a
divulgação feita os equipamentos são para serem
implantados em unidades de saúde municipais e
atenderem à população nos tratamentos de saúde bucal.
SESC
O deputado Antonio Carlos Arantes anunciou nesta
semana que mais um passo foi dado para a instalação
do SESC em Paraíso. No meio de semana o prefeito
Walker Américo e o parlamentar acompanhados de seus
assessores reuniram-se com o presidente interino da
entidade, Lúcio Emílio de Faria Júnior, e com o diretor
regional da Fecomércio, Luciano de Assis Fagundes e
a assessora Kelly Fernandes Figueiredo. Foi anunciado
que no próximo dia 24 a documentação por parte do
órgão para oficializar a doação da área ao Município
estará concluída. Assim a área poderá ser transferida
para a Universidade Federal de Lavras (Ufla)
definitivamente.
COMPUTADORES
A Prefeitura de São Sebastião do Paraíso abriu licitação
para a compra de computadores. O assunto vem
rendendo polêmica desde o ano passado quando um
projeto que buscava obter recursos para atender as
necessidades do setor ficou engavetado por um bom
tempo. Depois de desembrulhado a expectativa da
administração é de poder melhorar os equipamentos já
que as máquinas utilizadas estão sucateadas e
ultrapassadas. Por conta das condições com freqüência
têm sido registradas panes obrigando o Departamento
de Informática a fazer marabalismo para encontrar
soluções.
INAUGURAÇÃO
Será na próxima semana, leia-se quarta-feira, 23 de
maio, às 10 horas a inauguração da quadra coberta da
Escola Estadual Benedito Ferreira Calafiori. O secretário
de Estado de Educação de Minas Gerais, em exercício,
Wieland Silberschneider, é quem está fazendo o convite
para a cerimônia de inauguração da obra. O evento tem
a coordenação da 35ª Superintendência Regional de
Ensino de São Sebastião do Paraíso.
PORNOGRAFIA INFANTIL
São Sebastião do Paraíso figurou na lista das cidades
onde a polícia realizou nesta semana a mega operação
denominada “Luz da Infância”. Pelo menos uma pessoa
estaria envolvida com este tipo de situação na cidade,
onde os trabalhos foram conduzidos pela equipe da
Polícia Civil, comandada pelo delegado Regional
Fernando Bettio. O acusado, de 61 anos foi detido e
encaminhado à delegacia, enquanto que pelo menos
um computador foi apreendido para averiguações. O
suspeito foi solto em seguida.  Além de Minas Gerais o
trabalho de investigação foi desencadeado em vários
outros estados do Brasil.
PARALISAÇÃO
Teve escola e professores da rede estadual em Paraíso
que antes não havia aderido a paralisação da categoria,
mas que agora participaram da paralisação ocorrida até
ontem em Minas Gerais.  Trabalhadores e trabalhadoras
da educação e da saúde sob a coordenação do Sindicato
Único dos Trabalhadores em Educação de Minas Gerais
(Sind-UTE/MG), Sisipsemg e Sind-Saúde realizaram no
meio de semana um ato unificado em frente ao Palácio
da Liberdade. Eles cobraram do governador Fernando
Pimentel o pagamento dos salários no 5º dia útil de cada
mês e repudiaram a atitude do governo de adiar o
pagamento da primeira parcela dos salários. A
expectativa é de que a verba sairia ontem e pelas
primeiras informações o dinheiro começou a pingar nas
contas dos servidores.
COMBUSTÍVEIS
Mais uma vez a Petrobras anunciou o aumento nos
preços dos combustíveis e a alta certamente, ou
inevitavelmente vai chegar aos bolsos dos
consumidores. O aumento foi de 1,76% no preço do
diesel e de 1,82% no valor da gasolina comercializados
nas refinarias. Desde o início da nova metodologia de
reajuste adota, em julho de 2017, o preço da gasolina
comercializado nas refinarias acumula alta de 52,53% e
o do diesel, sofreu uma valorização de 55,07%. O
paraisense está pagando cerca R$ 4,70 o litro da
gasolina nos postos da cidade e como a variação de
preço é muito pequena quase não a margem para a
escolha de qual estabelecimento adquirir o produto.
Neste caso, como diz o ditado, nada pode sertão ruim
que não possa ficar pior.
ANIVERSÁRIO
Neste sábado (19/5) completa-se 12 anos que uma ação
da Polícia Federal foi realizada em São Sebastião do
Paraíso, mais precisamente no Hospital Sagrado
Coração, do ex-deputado e ex-prefeito, Reminho Aloise.e
de seus filhos. Documentação apreendida constatou
superfaturamento de procedimentos do hospital que
prestava serviços para o SUS. Foram retirados dois
caminhões de documentos que apontaram operação de
próstata em paciente do sexo feminino, e outros casos
de falsificação grosseira.
CONDENADO
Reminho e dois filhos foram condenados por
improbidade administrativa, primeiramente pelo juiz
federal, Marcelo Eduardo Rossito Basseto, da Subseção
Judiciária de São Sebastião do Paraíso. A condenação
foi confirmada por unanimidade pelo Tribunal Regional
Federal da 1.ª Região (Brasília) no dia 31 de janeiro de
2017, julgamento em segunda instância.

Ricardo Kertzman
Tenho 51 anos de idade, a vida pessoal, profissional e

familiar completamente estáveis. Equivale dizer: qualquer que
seja o futuro presidente do país, muito pouco ou quase nada
irá se alterar em meu cotidiano. Talvez uma ou outra gastrite
ou noite insone, hehe. Imagino o que dirão e, talvez, fará o
trio favorito (Ciro, Bolsonaro e Marina). Haja Omeprazol!

Dito isto, me coloco agora na condição do brasileiro mé-
dio. As dezenas de milhões de estudantes e trabalhadores
de classe média, média baixa e pobres. E nem cito os mise-
ráveis. Estes, coitados, continuarão como eu - na mesma -
pouco importa o eleito.

O Brasil precisa desesperadamente de um candidato à
Presidência da República. Melhor se fossem dois! Ou três.
O fato, meus caros, é que hoje não temos nenhum. Estamos
absolutamente órfãos. Nenhum dos atuais 'players' reúne
condições para realizar um bom governo. E pior! Nenhum
deles é minimamente adequado para o cargo.

Não há outro motivo para o país estar nesta situação ca-
lamitosa senão as nossas últimas escolhas majoritárias. Ou
melhor: as últimas escolhas em geral, pois mesmo as pro-
porcionais (deputados e vereadores) apenas agravaram o
quadro caótico atual. Não conseguimos eleger nada que pres-
te, em todas as esferas, com raríssimas e insuficientes ex-
ceções.

Chegamos a 2018, onde o "líder" das pesquisas é um
presidiário condenado a mais de 12 anos de prisão, por
corrupção e lavagem de dinheiro,  réu em mais seis ou sete
processos criminais e chefe de uma quadrilha organizada,
composta por boa parte do grande empresariado nacional
além dos principais partidos políticos.

Abaixo dele, um ex-capitão do exército, deputado
irrelevante há quase três décadas, sem qualquer experiência
executiva e que apresenta como grandes ativos eleitorais a
honestidade e rigor contra a criminalidade. A despeito dos
bons propósitos, não há nada que o qualifique para o cargo
em disputa.

Na sequência, um desequilibrado emocional, exemplo
acabado do coronelismo nordestino,retrógrado nos valores e
porta-voz do que há de mais atrasado na teoria econômica
moderna. Reles coadjuvante patético, nas últimas 4 eleições,
chegou a ser cabo eleitoral ferrenho de Aécio Neves e de
Lula, tamanha sua coerência.

Joel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesCRÔNICA
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Olhando a
banda passar...
Todos nós, de uma forma mais ou menos acen-

tuada, ficamos assentados olhando a banda pas-
sar. A vida passar. A grande lei, a mais seguida, é a
do menor esforço. Há milhares de oportunidades,
concursos para ótimos empregos, mas, as pesso-
as não têm força de vontade para pegar as aposti-
las, os livros, e preparar-se para eles. Pelo contrá-
rio, ficam queixando-se da sorte, da falta de opor-
tunidade, do governo, até de Deus. E a banda vai
passando, até que de repente descobrimos que
estamos velhos e que ficamos nos sonhos, na von-
tade de ter, de fazer, de ir.

Tenho um primo cujo sonho era ir para os Esta-
dos Unidos e morar lá. Como não tinha dinheiro,
ele foi para Santos e ficou no porto tentando arran-
jar trabalho como marinheiro em um navio ameri-
cano. Não conseguiu, mas, havia uma vaga em um
navio russo. Ele não teve dúvida, embarcou e, de-
pois de dar a volta pelo mundo, o barco atracou em
um porto americano e por lá ele ficou. Conseguiu
trabalho, acabou casando-se e penso que hoje é
mais americano que os próprios...

Quando nos dispomos a uma tarefa, as oportu-
nidades, os livros, as ferramentas, as pessoas cer-
tas para nos ajudarem aparecem. Ninguém deixa
de fazer algo por falta de ajuda de Deus, por não
ter tido chance – mas, por sua própria falta de co-
ragem, de vontade, de perseverança.

Vejo muitas pessoas falarem que gostariam de
aprender inglês, ou francês, ou espanhol. Quanto
custa um curso, com duas aulas por semana, óti-
mo material didático e excelentes professores?
Menos de duzentos reais por mês! Ou seja, não faz
quem não quer, quem está muito ocupado com as
novelas das sete, das oito, das nove...

A respeito do crescimento, da vontade, da evo-
lução, Gandhi escreveu: “O homem se torna muitas
vezes o que ele próprio acredita que é. Se insisto
em repetir para mim mesmo que não posso fazer
uma determinada coisa, é possível que acabe me
tornando realmente incapaz de fazê-la. Ao contrá-
rio, se tenho a convicção de que posso fazê-la, cer-
tamente adquirirei a capacidade de realizá-la, mes-
mo que não a tenha no começo.”

Encerrando o rol de favoritos, surge a eterna entidade da
floresta. Uma caricatura do político que não se compromete,
que não firma compromissos, que não opina e que, invariavel-
mente, comporta-se como eminência parda nos períodos entre
as eleições. Pergunte o que pensa sobre qualquer assunto e
jamais obterá uma resposta objetiva.

O Brasil vem de anos terríveis em todos os aspectos. Lula,
Dilma e o PT atiraram o país na pior recessão da sua história.
Produziram mais de 14 milhões de desempregados, inflação
acima  dos 2 dígitos e juros acachapantes. Milagrosamente,
Michel Temer - em dois anos! - reverteu completamente o
quadro econômico. Só que…

O atual presidente é - no aspecto ético - farinha do mes-
mo saco. Não por acaso ter sido vice de Dilma e principal
aliado do PT. O que reúne de habilidade política e sabedoria
administrativa,é imediatamente anulado por suas escolhas
morais. Ele "representa" a continuidade da quadrilha petista
no poder, ainda que com comparsas diferentes.

Tal biografia, somada à campanha de destruição
protagonizada pela Rede Globo, tornou o presidente eleitoral-
mente inviável, seja como candidato ou padrinho político. As-
sim, para outro azar retumbante do país, Henrique Meirelles
não sairá nem sequer do patamar atual de votos. Depois de
Serra em 2002, é a nossa segunda maior chance desperdiçada.

Por tudo retratado acima, repito minha súplica: precisa-
mos desesperadamente de um candidato! Alguém capaz de
assumir um país moralmente dilacerado, ambiente político
rasteiro, fisiológico, contas públicas em frangalhos e um moral
cívico beirando a altura de formigas nanicas da Amazônia.

Luciano Huck, Joaquim Barbosa e figuras do gênero, defi-
nitivamente não seriam a solução. Outros chamados outsiders,
que igualmente não reúnam qualidades, além de uma "boa
imagem" junto à opinião pública, idem. Atualmente, dentre
os pré-candidatos, além de Meirelles, apenas Amoêdo e, tal-
vez, Alvaro Dias poderiam governar relativamente bem.

Por que "relativamente"? Simples. Porque qualquer que
seja o presidente eleito, postas as atuais variáveis políticas,
sociais e econômicas, não conseguirá realizar uma boa ad-
ministração, capaz de colocar o país nos trilhos. No máximo,
evitará um desastre cada vez mais iminente. E quanto pior o
eleito, mais breve (virá), maior e duradouro será o estrago.

Querem saber? Acho que me bateu o desespero!!
(blogs.ua.com.br)

F A L E C I M E N T O S
04/05 - Anderson Queiroz da Silva, 38 anos
06/05 - Izabel Calzavara Giubilei, 89 anos
07/05 - Nadir de Souza Amorim, 57 anos
06/05 - José Alves Moreira, 71 anos
07/05 - Francisco Rodrigues do Carmo, 75 anos
07/05 - Maria Bernardes Rosa, 90 anos
08/05 - Aparecida Alves de Souza 83 anos
09/05 - Devanir Reis Abreu, 55 anos
09/05 - Milena Vitória Jesus Andrade, 1 Ano
11/05 - Lázara Izabel de Padua Silva, 75 anos
11/05 - Benedita Soares Pereira, 82 anos
11/05 - José Cintra, 78 anos
12/05 - João Rodrigues de Castro, 86 anos
12/05 - José Leandro Filho, 82 anos
12/05 - João Costa e Silva, 96 anos
13/05 - Antonio José de Oliveira, 78 anos
14/05 - Antonia Galdina Cândido, 69 anos
14/05 - Reinaldo Marcomini, 86 anos
15/05 - Dimeia Malaguti Braghini, 77 anos
15/05 - Taylla Cassimiro, 10 anos
15/05 - Luiz Wagner Curti, 70 anos
15/05 - Maria Oliva Faria, 67 anos
15/05 - Francisco de Padua Vieira, 63 anos
16/05 - Fábio Santana Rezende, 71 anos
17/05 - Dorvalina Rodrigues Euzébio, 84 anos
18/05 - João Adolfo Dizaró, 74 anos

Caminhamos a passos largos para o que seja, talvez, a nossa
pá de cal". Deus queira que eu esteja muito enganado

A Família de A Família de A Família de A Família de A Família de 

DIMEIA
MALAGUTI
BRAGHINI

comunica  o seu falecimento ocorrido no dia
15 de maio. Convida para a Missa de Sétimo
dia que será celebrada: Dia 20 de maio, às
9h30 na Igreja Matriz de Nossa Senhora da
Abadia; Dia 21 de maio, às 19h00 na Capela
de Santa Rita.
A família enlutada agradece ao Corpo Clínico,
enfermeiros e funcionários da Santa Casa de
Misericórdia de São Sebastião do Paraíso e
agradece a todos os familiares e amigos
pelas manifestações de pesar recebidas.
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MEC aprova curso de Pedagogia
para a Libertas - Faculdades Integradas

Na segunda quinzena
de julho iniciam-se as
aulas do curso de Peda-
gogia, na Libertas - Fa-
culdades Integradas, re-
centemente aprovado
pelo Ministério da Edu-
cação (MEC), com ava-
liação que aproximou-se
da nota máxima. Serão
50 vagas, período notur-
no e duração de quatro
anos.

Nos quesitos avalia-
dos, a professora Maria
Inês Crnkovic Octaviani
(coordenadora) e o pro-
fessor Vitor Francisco
Schuch, que integraram
a comissão do MEC, fo-
ram levados em conta
“três dimensões”, ou
seja, a organização peda-
gógica o corpo docente
e a infraestrutura, numa
escala que vai de um a
cinco, a avaliação rece-
beu nota quatro. Eles es-
tiveram em São Sebasti-
ão do Paraíso no perío-
do de 21 a 24 de março,
“Estamos buscando sem-
pre a qualidade, quere-
mos que a Libertas seja
referência em qualidade
de ensino”, comemorou
o diretor acadêmico, pro-
fessor Davidson Scarano.

Este sonho se iniciou
em 2016, passamos à
montagem da documen-
tação passo a passo do
curso, e em abril do ano
passado foi protocolado
o pedido junto ao MEC
que determinou a avali-
ação, salienta a profes-
sora e coordenadora do
curso Dalva Kellen
Dizaró. O vestibular será
aberto nos próximos
dias, feito por agenda-
mento, sendo 50 vagas
com início das aulas no
dia 23 de julho.

Conforme explica
Davidson Scarano o cur-

Pedagogia, o novo curso da Libertas: aulas terão início em julho
so,  de acordo com a nova
legislação terá duração de
oito semestres, cem por
cento presencial. “Não
tem nada de conversar
com computador, será
olho no olho do profes-
sor, contato humano, con-
tato entre alunos que tam-
bém é muito salutar, pois
cria uma rede de contatos
pessoais. Vamos trazer
outra realidade para o cur-
so de Pedagogia”, afirma.
Sobre a proximidade de
alunos, professores e di-
reção, “esse é um diferen-
cial na Libertas, sempre
de portas abertas para sa-
nar dúvidas e diálogos
francos, que são muito
proveitosos”, observa o
professor Davidson.

Quanto à abrangência
da Pedagogia, a professo-
ra Dalva Dizaró desmis-
tifica que o pedagogo será
um profissional que irá
trabalhar necessariamente
só em sala de aula com
crianças. “Há uma diversi-
ficação muito grande nas
disciplinas, de modo a
oferecer vasto campo de
trabalho a esses profissi-
onais”. O perfil do peda-
gogo no contexto educa-
cional é extenso e pode se
dividir entre a Educação
Infantil, os anos iniciais
do Ensino Fundamental e
em disciplinas pedagógi-
cas dos Cursos de Nível
Médio, na modalidade
normal e de educação pro-
fissional na área de Servi-
ços e Apoio Escolar, e em
outras áreas em que disci-
plinas pedagógicas este-
jam previstas, explica.

Na rotina administrati-
va escolar, trabalha-se no
planejamento, execução e
avaliação de programas e
projetos pedagógicos em
sistemas e unidades de
ensino e ambientes não

escolares, tais como em-
presas, hospitais, ONGs,
associações, igrejas,
eventos, emissoras de
transmissão (rádio e TV),
e outros formam hoje o
novo cenário de atuação
deste profissional, que
transpõe os muros da es-
cola, para prestar seu ser-
viço nestes locais que são
espaços até então restri-
tos a outros profissionais.
Esta realidade de que o
pedagogo está apto para
exercer suas funções
além da sala de aula. Onde
houver uma prática edu-
cativa, existe aí uma ação
pedagógica, enfatiza a pro-
fessora Dalva Dizaró;

A rápida aprovação por
parte do MEC segundo os
professores Davidson
Scarano, Dalva Dizaró e
Marcos Antônio dos San-

tos, diretor executivo da
Libertas, se deve ao fun-
damental apoio da Funda-
ção Educacional Comuni-
tária de São Sebastião do
Paraíso, mantenedora da
instituição, por seu presi-
dente José Carlos Marin-
zeck, “em direcionar os
recursos para investimen-
to em mais um curso
referencial de qualidade”.

Exemplificando, citam
como exemplo que a ins-
tituição não sabia quando
o curso seria liberado,
mas se antecipou e adqui-
riu quase R$ 200 mil em
livros, ampliando sua bi-
blioteca, além da brinque-
doteca.

“Avaliada em vários as-

pectos, corpo docente,
estrutura, a avaliação que
tem o critério de um a cin-
co pontos, recebeu pontu-
ação quatro, muito próxi-
ma da nota máxima. A gen-
te tem certeza de ser a
melhor estrutura da re-
gião, este é o objetivo da
fundação e a direção tra-
balha neste sentido”, diz o
presidente José Carlos
Marinzeck ao comemorar
o primeiro curso de licen-
ciatura da Libertas.

Nas considerações fi-
nais avaliadas e sobre os
requisitos legais e consi-
derando também os
referenciais de qualidade
dispostos na legislação,
nas Diretrizes da Comis-

são Nacional de Avalia-
ção da Educação Supe-
rior - CONAES a comis-
são do MEC considerou
“que o Curso de Pedago-
gia, Licenciatura, da Li-
bertas - Faculdades Inte-
gradas atende plenamen-
te a todos os requisitos
legais e normativos para
sua autorização de fun-
cionamento e atribuiu os
seguintes conceitos por
cada uma das Dimen-
sões: Dimensão 1 (Orga-
nização pedagógica):
4,10 - Dimensão 2 (Cor-
po docente): 4,55 -Di-
mensão 3 (Infraestru-
tura): 4,27 -  totalizando
4,3 pontos, tendo arre-
dondado para 4,0 pontos.

Nelson P. Duarte

FOTOS: Reprodução

Marcos Antônio dos Santos, diretor executivo da Libertas e os professores
Davidson Scarano e a coordenadora do curso, Dalva Kellen Dizaró

A Libertas já possui a estrutura completa para receber o novo curso

Professora Dalva Kellen Dizaró, coordenadora do novo curso de pedagogia A brinquedoteca do novo curso de Pegadogia da Libertas - Faculdades Integradas
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Por João Oliveira

A Associação Shaoulin do
Norte de Kung Fu e Tai Chi
Chuan completa 18 anos de
história em São Sebastião do
Paraíso e, ao longo dessa ár-
dua trajetória, fruto da insistên-
cia do seu mestre fundador,
Márcio Zaqueu, medalhista
mundial em artes marciais,
conquistou diversos títulos e já
atendeu a mais de três mil alu-
nos em sua academia que, con-
forme destaca Zaqueu, pude-
ram trilhar um caminho do bem
pautado pela disciplina, respei-
to e dedicação.

"Acredito que foi uma das
associações que mais trouxeram
títulos para São Sebastião do
Paraíso, não somente a nível
estadual, nacional, mas também
internacional. Levamos o nome
da nossa cidade para além das
fronteiras, a vários cantos do
mundo. Já estive na China, na
Polônia, na Argentina, no Chile,
entre outros lugares. Nesses
campeonatos internacionais já
participaram vários alunos, tan-
to no mundial, quando no Sul-
americano. Acredito que é uma
história muito bonita para a nos-
sa cidade", conta o mestre de
artes marciais.

A Associação foi fundada
quando Márcio Zaqueu, após
voltar de uma estada de 10 anos
no Japão, decidiu radicar-se
em Paraíso para fugir do clima
quente da sua terra natal: Ri-
beirão Preto (SP). Aqui desen-
volveu um trabalho que passou

a ser reconhecido no municí-
pio, entre eles o Tai Chi Chuan
para o programa Vida Ativa,
que já completa mais de 13
anos, além do trabalho que é
realizado junto a APAE, que
permitiu a criação de um de-
partamento de adaptados den-
tro da Confederação Brasileira
de Kung Fu, o qual hoje ele é
diretor.

Conforme Zaqueu, apesar
das dificuldades e falta de
apoio, a jornada da Associação
coleciona inúmeras histórias
bonitas. Entre elas, Márcio des-
taca a do músico Juliano Reis,
o Biju. "Ele foi meu primeiro
aluno. Quando cheguei aqui,
fiquei seis meses apenas com
dois alunos, o Biju e um sobri-
nho meu, que chamou o Biju
para fazer as pinturas na Aca-
demia. Depois disso meu so-
brinho foi embora e ficou so-
mente o Juliano, até se formar.
Ele chegou a dar aulas durante
muito tempo nas Unidades de
Saúde", conta.

Zaqueu se recorda que che-
gou a Paraíso em dezembro de
1999, à época, segundo
confidencia, fazia muito frio na
cidade. "Eu tinha comprado
uma lanchonete, tocamos esse
negócio por um tempo, porém,
sempre tive vontade de encon-
trar um espaço onde eu pode-
ria ministrar aulas de artes mar-
ciais, até achar esse espaço
onde estamos hoje, há 18 anos.
Quando encontramos, deu o
início do processo de pintar as
paredes e fazer todas as artes

da academia. O meu sobrinho
e o Biju que ajudaram neste
processo. Até hoje brinco com
o Biju que aquela havia sido
uma terapia para ele", relembra
saudoso.

Segundo o mestre de artes
marciais, ao longo dessa trilha,
os alunos que por lá passaram,
em sua grande maioria, foram
encaminhados para um bom
caminho e já se formaram
como advogados, médicos,
dentistas entre muitas outras
profissões. "Temos alunos que

sempre que podem, nas férias,
voltam para nos visitar e agra-
decer o seu aprendizado. Isso
nos deixa muito satisfeitos e
orgulhosos do trabalho que re-
alizamos. Foram 18 anos de
boas histórias, de construção
de bons alicerces para que o
aluno pudesse trilhar um futu-
ro brilhante, como muitos de-
les têm hoje", destaca.

Atualmente,  conforme des-
taca Zaqueu, o sonho é con-
quistar uma área para que a
Associação possa construir sua

Mais de três mil alunos passaram
pela Shaolin do Norte em 18 anos

sede própria e continuar man-
tendo esse trabalho que já é re-
alizado há tanto tempo e tam-
bém ampliar as categorias a
serem ensinadas dentro das ar-
tes marciais, entre elas o Box
Chinês, o qual ele já tentou fa-
zer um trabalho social, mas
nunca teve espaço em adminis-
trações anteriores. "Era um tra-
balho que eu gostaria de fazer
com crianças da periferia, com
alunos que poderiam vir a se
destacar e dar esse suporte
para treinar esse aluno e o esti-

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI– MG

CONCURSO PÚBLICO 01/2018

EDITAL DE RETIFICAÇÃO II

O Prefeito Municipal de Itamogi, Estado de Minas Gerais no uso de suas atribuições legais e em consonância
com a Legislação Municipal, Estadual e Federal, em vista do disposto no art. 37, inciso II da Constituição da
República Federativa do Brasil, faz saber que foi retificado o Edital de Abertura, passando as inscrições a
serem realizadas, no período 08 de maio a 6 junho de 2018.
Todo teor da retificação, bem maiores informações poderão ser obtidas nos endereços eletrônicos
www.itamogi.mg.gov.br e www.aptarp.com.br ou na Prefeitura Municipal de Itamogi, localizada na Rua Olímpia
Ebrantina Mello Barreto, 392, Bairro: Lago Azul - Itamogi-MG.
Itamogi, 11 de maio 2018

Ronaldo Pereira Dias
Prefeito Municipal

Membros do Conselho Mu-
nicipal de Defesa dos Animais,
de São Sebastião do Paraíso
voltaram a se reunir nesta se-
mana. Foi realizada a leitura e
aprovação pelos conselheiros
do Regimento Interno, além da
criação de subcomissões de tra-
balho. Conforme ficou defini-
do, novos estudos serão reali-
zados no sentido de adequar a
legislação municipal para o
atendimento do setor, entre ou-
tras medidas que estão sendo
adotadas em relação à garantir
os direitos dos animais.

É a terceira reunião dos
membros do Conselho após a
posse da diretoria, em março.
A aprovação do Regimento In-
terno foi o assunto que domi-
nou o encontro e o novo docu-
mento foi apresentado pelo ad-
vogado Flávio Silva, da Procu-
radoria do Município. Foi apro-
vado por unanimidade pelo gru-
po, sendo que era necessário o
apoio de, pelo menos, dois ter-
ço dos votantes.

Os membros também dis-
cutiram outros assuntos, como
a necessidade de criação de um
Fundo Municipal. Através des-
te mecanismo, os recursos pro-
venientes de ações, punições e
outras medidas, poderão ser
utilizados para a adoção de uma
série de medidas pelo Conse-
lho. Com a proposta de criação
do Fundo — que deverá ser
aprovada por lei proposta pela
Prefeitura, o órgão poderá rea-
lizar, patrocinar e promover
eventos.

Conforme a presidente do
Conselho, Vânia Mumic, foram
feitas modificações  na legisla-
ção, adequando com a realida-
de da cidade.

SUBCOMISSÕES
Também durante a reunião

ficou definido que serão cria-
das subcomissões, inclusive de
composição mista, podendo
receber pessoas que não são
conselheiros para ajudar a de-
senvolver ações para o setor.

A primeira subcomissão cri-
ada é a que irá fazer a revisão da
legislação municipal que trata da
defesa dos animais. Foi proposta
a criação de um Fundo Munici-
pal para que haja arrecadação de
recursos. “Existem muitas des-
pesas que não temos condições
de bancar sozinhos e, com a
criação do Fundo, teremos re-
cursos e uma fonte de receita”,
esclarece a presidente.

Outra proposta apresentada
visa criar a subcomissão de
Comunicação e Educação. A
iniciativa prevê a promoção de
eventos para arrecadar recur-
sos e, também, atividades
educativas junto à comunidade.
Ainda foi falado sobre a cria-
ção de uma central para o re-
cebimento das denúncias da
população sobre casos de maus
tratos a animais. Este trabalho
terá o acompanhamento e a par-
ceria da Guarda Municipal e
para esta área será criada mais
uma subcomissão.

por Roberto Nogueira

Conselho de Defesa
dos Animais faz reunião e
aprova Regimento Interno

mular, tanto no esporte, quan-
do na escola. Seria feito passo
a passo, até que essa criança
começasse a treinar no saco de
Box, o que para o jovem é uma
conquista", ressalta.

Zaqueu não consegue pre-
ver o que pode vir acontecer
nos próximos 18 anos, mas é
agradecido a todo a apoio que
recebeu - e ainda vem receben-
do -, que ele continuar man-
tendo seus trabalhos no muni-
cípio, ensinando aos nossos jo-
vens valores que, conforme
comenta, vem se perdendo.
"As artes marciais ensinam a
esses jovens a importância de
se ter disciplina, que é impor-
tante se dedicar na escola e nós
cobramos os nossos jovens. E,
ao longo de todos esses anos,
só tenho coisas boas a relatar
sobre todos esses alunos que
passaram pelo nosso treina-
mento", completa.

DISPUTAS
Entre os dias 23 e 28 de

maio, Zaqueu embarca para par-
ticipar do Sulamericano de
Kung Fu/Wush que acontece no
Uruguai. É mais uma disputa da
qual ele espera poder trazer vi-
tória para Paraíso. O campeo-
nato, conforme destaca, é um
aquecimento para o mundial do
próximo ano, que deve ser dis-
putado na Hungria. Além disto,
neste ano ainda acontece o Mi-
neiro, em junho e o Campeona-
to Brasileiro, que acontecerá em
Londrina/PR, entre os dias 7 e
11 de setembro.

Sebastião Tadeu Ribeiro

Para um proprietário de
imóvel, ou, especificamente
quem tem terreno vago ou
edificação e quer demolir para
construir outra edificação, seja
residencial, serviço, comercial
ou indústria, terá que fazer um
projeto ou planta assinada por
responsável técnico.

Então o projeto deve ter res-
ponsável técnico pela arquite-
tura, estrutura, parte elétrica e
hidráulica, para que a fiscali-
zação, tanto federal quanto
municipal, possa aprovar ou in-
deferir, caso houver irregulari-
dades, que não condiz com o
exposto no projeto apresenta-
do, que venha a infligir normas
do Código Municipal de Obras.

Este preâmbulo é porque
aqui no Brasil acontece muito
de haver atrasos na aprovação
de projetos de obras. As razões
podem ser várias, irregularida-
des cometidas por parte do pro-
prietário ou do responsável téc-
nico, ou também morosidade
e burocracia dos órgãos res-
ponsáveis pela análise dos pro-
jetos, o que tem gerado muitas
reclamações.

Em São Sebastião do Para-
íso há mais ou menos um mês,
na Praça Comendador José
Honório foi inaugurada uma
grande loja, de âmbito nacio-
nal, na qual, a energia elétrica
para alimentar a loja é fornecida
por um grande gerador, e não
pela CEMIG.

Quem passa pela praça,
bem ao lado da casa paroquial,
centro de São Sebastião do Pa-
raíso pode ver o tamanho do
gerador que está funcionando,
dentro da via pública, para

atender a loja. Atento ao episó-
dio um observador disse ao
Jornal do Sudoeste ser “esqui-
sito ver máquina geradora de
energia colocada dentro do lei-
to da rua. Até dá a impressão
que estamos morando em lu-
garejo isolado nos cafundós da
Selva Amazônica”.

Pelo que apuramos a
CEMIG e demais concessioná-
rias de energia elétrica têm pra-
zo estipulado que pode chegar
até mais de quatro meses para
ligar a energia para um estabe-
lecimento comercial, industri-
al ou de serviços, caso na rua
ou logradouro onde deve ser
feito a ligação, a rede ou fia-
ções não estejam apropriadas
para fornecer carga suficien-
te. Sendo assim, operadoras
pedem prazo para trocar fiação
elétrica, colocar transformado-
res. Este trabalho gera custos
e tempo.

No caso da referida loja em
Paraíso, a CEMIG terá que fa-
zer o serviço necessário em fi-
nal de semana ou feriado para

não deixar vários consumido-
res nas imediações, quem sabe
até numa extensão maior, sem
energia elétrica. Trabalho que
leva tempo e custos.

Quem vai arcar com as des-
pesas? Na minha singela opi-
nião, a CEMIG, porque quan-
do você vende um produto ou
serviço tem que entregar pron-
to ao consumidor/cliente. Tem
que estar bem estruturado, com
rapidez e qualidade.

Devido à burocracia, cus-
tos, carga tributária e morosi-
dade na aprovação de projetos,
vários empresários brasileiros
estão instalando suas empresas
fora do país, muitos deles em
países da América do Sul, Es-
tados Unidos e outros conti-
nentes.

Por tudo isso e também por
conta da corrupção, este gigan-
te chamado Brasil não decola,
e vai demorar muito para se
tornar um país sério, competi-
tivo e deixar de ser país emer-
gente para se tornar uma po-
tência econômica.

Burocracia, atrasos e
descaso atravancam este
gigante chamado Brasil

Este enorme Gerador que fornece energia
elétrica para uma grande loja aqui em Paraíso
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Um pré-adolescente, de
11 anos, que havia desapare-
cido na noite de terça-feira,
15, em São Sebastião do Pa-
raíso foi encontrado após
uma ampla corrente que se
espalhou via rede social
Facebook e que mobilizou
toda a comunidade na busca
pelo garoto. Pela manhã, a
mãe dele informou que havia

ENCONTRADO

Adolescente que havia
desaparecido estava
na casa de uma tia

conseguido encontrá-lo na
casa de uma tia.

O caso aconteceu por vol-
ta de umas 21h e o menino es-
taria na igreja com os pais no
momento do ocorrido. “Não
sabemos o que aconteceu, ele
nunca foi de sair sem avisar.
Ficamos muito assustados,
mas graças a Deus ele foi en-
contrado”, informou a mãe.

Moradores do Condomínio
Cachoeira, professores, alunos
da E.M. Napoleão Volpe, pro-
dutores rurais, motoristas e
usuários em geral que transi-
tam pela estrada da Noca es-
tão enfrentando um grande de-
safio para exercer o direito de
ir e vir. Quem vem para a cida-
de, ou quem vai para a zona
rural ou cidades circunvizinhas
por esta rota está sendo obri-
gado a enfrentar a poeira e cor-
rendo risco de se envolver em
acidente devido a obras que
foram realizadas na via. “Só
quem passa aqui todos os dias
sabe da situação complicada
que está isso aqui e não há pro-
vidências”, diz o motorista
José Carlos Pacheco.

Assim como ele todas as
pessoas que trafegam pela es-
trada estão tendo de enfrentar
a poeira que se forma no tre-
cho entre a Capela da Noca e a
entrada do Condomínio Ca-
choeira, que fica na região do
Espraiado. “Aqui dá acesso a
muitos lugares, como escola,
fazendas, Clínica de Saúde,
estância turística além de ou-
tras cidades como Cássia e
Capetinga, merecia ter uma

melhor atenção”, diz a aposen-
tada Rosimara dos Santos que
possui uma propriedade rural
na região. Em vários dias da
semana ela se desloca até Pa-
raíso e volta e conforme relata
parece “um sofrimento, um
martírio”, define.

Igual a ela, a mesma situa-
ção é vivenciada por diversos
usuários da estrada. “A gente
passa porque precisa, não tem
outro caminho então tem de
enfrentar” explica a estudante
Lucimeire de Jesus. Um mo-
torista de veículo escolar que
preferiu não se identificar dis-
se que a situação piorou após a
realização de uma obra por uma
operadora de internet. “Cava-
ram uma valeta de um lado e
depois tamparam, mas foi um
serviço mal feito, a terra ficou
fofa e corremos risco de aci-
dentes todos os dias”, diz. Jun-
to com ele havia uma profes-
sora que também preferiu o
anonimato que sugeriu “ao
menos que jogassem um pou-
co de água duas vezes por se-
mana a situação poderia ser
amenizada”.

José Paulo Rodrigues é
motorista de uma perua kombi

e faz entregas. “A gente passa
aqui direto e quando não é bar-
ro e lama a gente tem de en-
frentar esta poeira. Enquanto a
Prefeitura não faz nada São
Pedro podia ajudar com uma
chuvinha leve”, brinca. Em vir-
tude da poeira ele disse ter pre-
senciado um acidente há duas
semanas. “Felizmente ninguém
se machucou gravemente, além
do susto, mas pode acontecer
de novo e ser sério, torço para
que não”, conclui.

A vice-prefeita Dilma de
Oliveira é moradora da região
da Antinha, passa na estrada
com frequência e tem recebi-
do o clamor das pessoas. “Sou
cobrada todos os dias, por es-
tar na Prefeitura. Já fiz proto-
colo, encaminhei ofício e
estamos aguardando providên-
cias”, comenta. Ela disse que
algumas lhe criticaram com
acusações, mas que está com
a consciência tranquila do seu
trabalho. “Estamos em um pe-
ríodo de seca, a Prefeitura fi-
cou um tempo sem condições
de colocar as máquinas para
rodar e agora que a situação
está sendo regularizada”, justi-
fica. Bem humorada, mas em

tom de desabafo Dilma afirma,
“nem estou me beneficiando”,
completa.

A vice-prefeita Dilma Oli-
veira anunciou em comunica-
do nas redes sociais que soli-
citou pessoalmente ao prefeito
Walker Américo o
agendamento de uma reunião
quando pretende-se tratar do
assunto junto com represen-
tantes de escola, do condomí-
nio, de um hotel fazenda e de
outros estabelecimentos e pro-
priedades da região. O encon-
tro foi marcado para ocorrer
na próxima quarta-feira,23, às
13h30 na prefeitura.

Segundo informações da
Secretaria Municipal de Obras
o trabalho de manutenção das
estradas rurais está em anda-
mento, junto com outras ações
realizadas no município. O se-
tor está recebendo atenção es-
pecial em vários trechos devi-
do a época da colheita do café
para a escoação da produção.
A justificativa é de que há vári-
os trechos para passarem por
manutenção e que certamente
a região será atendida, mas sem
que haja um estabelecimento de
prazo de imediato.

Usuários pedem manutenção
em trecho da estrada da Noca

FOTOS: Divulgação

Obras realizadas a serviço de operadora de internet
para instalação de rede trouxe perigo para o trecho

Usuários disputam espaço e reclamam da situação da
estrada que dá acesso a importantes áreas da zona rural

Segundo informações, ele
está com a com a cabeça ras-
pada e fez isto em solidarie-
dade a um amigo da escola
em que estuda e que estaria
lutando contra um câncer.
Hoje pela manhã, 16, o meni-
no foi encaminhado para a
delegacia, onde seria ouvido
para explicar o motivo do de-
saparecimento.

A Prefeitura de São Se-
bastião do Paraíso assumiu
uma dívida da Santa Casa
com um fornecedor de órte-
ses e próteses cardíacas. O
valor pago a empresa será
abatido do saldo devedor que
o município tem com o hos-
pital. A justificativa é que
medida vai evitar a paralisa-
ção no fornecimento dos
materiais e prejuízos no aten-
dimento à população.

A Santa Casa de Miseri-
córdia poderia ficar sem o
fornecimento de  órteses e
próteses cardiácas, devido a
uma dívida que acumulou
com a empresa fornecedo-
ra, a Vitória Hospitalar, de
Vitória (ES), de 2014 a 2016.
Após a intervenção, ocorri-
da há um ano meio, a nova
administração do hospital
passou a pagar compras atu-
ais, deixando em aberto a dí-
vida de R$ 1,9 milhão.

Desde dezembro de
2016, a Prefeitura é a respon-
sável pela intervenção da
Santa Casa. Com o objetivo
de auxiliar a instituição e en-
contrar uma solução para o
problema, ela assumiu a dí-
vida com a empresa, nego-
ciando diretamente a forma
de pagamento e o valor devi-
do. Segundo foi divulgado,
o município conseguiu um

abatimento de 15% na dívi-
da, passando ao valor de R$
1.650.000,00.

Na tarde de quinta-feira,
17, o prefeito Walker Améri-
co, os secretários municipais
de Saúde, Wandilson Bícego,
e Planejamento e Gestão,
Alfredo Dias da Silveira, e o
procurador do município,
Nilo Kazan Oliveira, se reu-
niram com o interventor da
Santa Casa, Adriano Rosa do
Nascimento, e com represen-
tantes da empresa fornece-
dora para formalizarem a ne-
gociação.

“Esta dívida era um pro-
blema que vinha se arrastan-
do, motivo de várias discus-
sões entre a instituição e o
fornecedor, e agora nós te-
mos a oportunidade de aju-
dar a resolver esta questão.
Hoje, podemos dizer que
estamos com um passivo
muito menor do que os R$ 5
milhões que havia de dívida
com a Santa Casa no início
do mandato”, disse Walki-
nho.

O documento que irá for-
malizar a negociação ainda
está em fase de elaboração no
departamento jurídico da Pre-
feitura. Depois de pronto, ele
será analisado pela empresa
credora e seguirá para aval do
Ministério Público.

Prefeitura
assume dívida
da Sta. Casa

com fornecedor

Sebastião Tadeu Ribeiro

Várias pessoas, principal-
mente condutores de veículos
e passageiros têm procurado
o JS para fazerem justa recla-
mação.

Conforme alegam e com
total razão, quando estão
transitando com seu veículo
automotor, especificamente de
carro e vão estacionar dentro
da faixa pontilhada exclusiva
para estacionamento de veí-
culos, estão encontrando
sérias dificuldades para de-
sembarcar passageiros que
estão sentados ao lado direito
da porta de seus veículos na
rua Dr. Placidino Brigagão no
centro de São Sebastião do
Paraíso.

O trecho dificultoso para
desembarcar os passageiros
fica localizado na rua Dr.
Placidino Brigagão entre as
ruas Tenente José Albino e
Soares Neto, bem de frente a
uma escola de ensino de
idiomas, no centro de Paraíso.

Acontece que  foi construí-
da sobre a calçada de frente
a escola, canteiros e as pedras
que foram colocadas para a
construção de um dos lados do
canteiro ficaram bem diferen-
te ou niveladas em cima da

Canteiro tem dificultado
estacionamento

de veículos

guia da rua.
Com a construção  do

canteiro bem rente coma guia
da rua, dificulta sim e muito
abrir a porta do veículo e
consequentemente o desem-
barque dos passageiros devido
a porta do carro não poder ser
aberta  completamente.

Aliás, os canteiros ficaram
até muito bem feitos e bonitos,
mas infelizmente na hora de
construir os mesmos esquece-
ram que aquele local exige um

estacionamento público para
veículos, inclusive é área azul.

Se o condutor estacionar
seu veículo bem encostado ou
sem próximo da guia com
certeza os passageiros que
estão sentados do lado direito
do carro não conseguirão sair.

Então terá que diminuir ou
ser recuadar esta parte do
canteiro e com a supervisão
da Secretaria de Obras e de
Trânsito municipal para sanar
o problema que é solucionável.

Canteiro construído em cima de calçada impede abrir a porta de veículos
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Por João Oliveira

O produtor rural Hélio José
Alves de Figueiredo passou a
investir em sua propriedade, na
região da Antinha, município
de São Sebastião do Paraíso,
na produção de três diferen-
tes qualidades de batatas-do-
ces, até então difíceis de ser
encontradas no município,
entre elas a variedade Beaure-
gard, que é de origem norte-
americana e foi desenvolvida
pela Louisiana Agricultural
Experiment Station e trazida
para o Brasil por meio de con-
vênio da Embrapa com o Cen-
tro Internacional de la Papa
(CIP), do Peru; a batata Ya-
con, própria para consumo de
pessoas com diabetes e a ba-
tata-doce Amélia.

De acordo com o produ-
tor, ele viajou até o sul do País,
mais precisamente ao estado
do Rio Grande do Sul, onde
conseguiu as mudas para tra-
zer para o município. “Agora
é que de fato começou a pro-
dução e começamos a distri-
buir nos mercados de Paraí-
so, há 15 dias. Tive conheci-
mento dessa qualidade em pes-
quisas na internet e decidi tra-
zer sua produção para cá. É
uma batata macia, de fácil pre-
paro e a sua principal caracte-
rística são suas propriedades,
que estão acima da batata-doce
comum”, elucida.

A qualidade Beauregard,
conforme destaca o produtor,
foi trazia para o Brasil e testa-
da pela Empresa Brasileira de
Pesquisa Agropecuária (Em-
brapa), que passou a recomen-
dar o seu cultivo por este tu-
bérculo apresentar um grande
diferencial em relação aos de-

mais: a polpa alaranjada. A cor
laranja da polpa da Beaure-
gard, segundo a Embrapa, in-
dica a maior presença do pig-
mento betacaroteno, também
conhecido como provitamina
A. Em variedades de polpa
branca, a concentração de
betacaroteno é inferior a 10
miligramas por quilo de raiz e
na Beauregard essa substância
pode chegar ao teor de 115
miligramas por quilo de raiz,
sendo considerada, assim,
biofortificada.

Segundo especialistas do
campo da nutrição, o beta-
caroteno é um antioxidante
muito importante e essencial
para o bom funcionamento do
nosso organismo, uma vez que
ele é um carotenoide, encar-
regado de dar coloração vi-

Variedades foram trazidas pelo produtor em novembro do ano
passado e já passam a ser distribuídas nos mercados do município

Produtor rural passa a investir em
batatas-doces biofortificadas em Paraíso

brante para alguns alimentos
como o amarelo da manga e o
laranja da cenoura. Quando in-
gerimos o betacaroteno, ele
pode se transformar em Vita-
mina A, que é um componen-
te muito importante para man-
ter a saúde do organismo e
pode agir como antioxidante,
que auxilia na proteção das
células contra a ação dos ra-
dicais livres, muito indicado
para quem sofre com defici-
ência  nutricional, especial-
mente crianças e idosos.

“Também passamos a pro-
duzir a batata Yacon, que veio
da região dos Andes e é
consumida como se fosse uma
fruta, lembra muito a pera e,
para quem tem diabetes, ela
ajuda a controlar a doença. É
muito gostosa”, destaca Hélio.

Apesar de levar o nome de ba-
tata Yacon, ela não pertence a
mesma família da batata, mas
ficou conhecida pelo nome no
Brasil e em outros países como
Peru, Argentina, Nova Zelân-
dia, Japão e outros da Euro-
pa.

Além dessas duas qualida-
des, o produtor destaca tam-
bém a produção da batata
Amélia, também rica em
carotenoides e, fácil preparo.
“O custo-benefício varia en-
tre  R$ 2,8 e R$ 3 reais o qui-
lo destas batatas, dependendo
do mercado.

Hoje conseguimos atingir a
uma grande produção, cerca
de 30 toneladas por hectare, e
é uma produtividade muito boa
e que chega entre sua planta-
ção e produção cerca de 120
dias”, completa o produtor.

Neste empreendimento,
Hélio José disse que tem como
sócia, Wanda Muniz.

Por João Oliveira

Um caso suspeito de den-
gue atendido por uma Unidade
de Saúde da Família no muni-
cípio mobilizou agentes da
epidemiologia do Departamen-
to de Vigilância em Saúde que,
durante a manhã desta sexta,
18, trabalharam para fazer o
cerco e bloqueio na Praça da
Fonte, onde segundo informa-
ções mora o paciente sob sus-
peita da doença. A medida foi
em face de protocolo de segu-
rança seguido pelo Departa-
mento em casos de registro de
suspeita, a fim de evitar que a
doença se espalhe.

Conforme explica a coor-

Caso suspeito de
dengue mobiliza agentes da

epidemiologia na Praça da Fonte
Maior incidência de focos do mosquito ainda são os quintais
de moradores, alerta coordenadora de Vigilância em Saúde

denadora da Vigilância em Saú-
de, Daniela Cortez, quando é
registrado um caso suspeito é
feita uma varredura em um raio
de cerca de 300 metros de
onde mora a pessoa possivel-
mente infectada pelo Aedes
Aegypti. "Fizemos esse traba-
lho no quarteirão da Praça da
Fonte e adjacentes, que são lo-
cais muito movimentados. Hoje
está sendo feito o tratamento e
aplicação com o veneno, para
matar tanto os mosquitos,
quando eliminar possíveis fo-
cos de dengue, porém não foi
encontrado nenhum naquele
local", destaca.

Conforme Cortez, de janei-
ro até maio desde ano foram

registrados em São Sebastião
do Paraíso 39 casos suspeitos
de dengue, dos quais apenas
um foi confirmado e os demais
ou foram descartados ou ain-
da estão sob análise pela Supe-
rintendência Regional de Saú-
de. "Precisamos alertar muito
a população para limpar quin-
tais. A maior incidência de fo-
cos do mosquito da dengue está
sendo registrada em quintais de
residências. Como no Centro
tem uma densidade demográ-
fica maior, temos que fazer
esse bloqueio o mais rápido
possível. Não é nada confirma-
do, mas na dúvida realizamos
para evitar problemas futuros",
completa Daniela Cortez.

Tiel

Batata-doce Beauregard é rica em betacarotenos, que ajuda no
rejuvenescer o corpo, impedindo o crescimento de células não saudáveis

Arquivo pessoal

Reprodução
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SÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE AQUINOQUINOQUINOQUINOQUINO por Selma BraiaTODAS AS QUARTAS-FEIRAS

Escolas de São Tomás de Aquino
comemoram Dia das Mães

Escolas de São Tomás
de Aquino, juntas, comemo-
raram com os familiares dos
alunos o Di das Mães.

 A homenagem foi na

Diretor da EETAN Domingos, diretora da
Escola Municipal Selma, Secretária Municipal de

Educação Maria Angélica, diretora dos CMEIs Vilma

escola Municipal Santo To-
más de Aquino. Participan-
do deste encontro festivo os
CMEIs Orlando Soares Vi-
las Boas, Ana Tonin de Car-

valho e a Escola Estadual
Dr. Tancredo de Almeida
Neves.

Uma bela confraterniza-
ção com as escolas reuni-

das para a homenagem às
mães de alunos e todas
mães convidadas presentes.
Para o brilho do evento
aconteceram várias apre-

sentações artísticas, mensa-
gens, e o sábado (12/5) foi
festivo, alegre e de muita
emoção.

Parabéns aos diretores

pela ideia de reunir o univer-
so da Educação de São To-
más em um só momento
para a homenagem do Dia
das Mães

Catité é um município no
Estado da Bahia. Foi lá que
num dia 12 de outubro, pe-
los idos de 1919 nasceu o
senhor Armindo Gonçalves
(Armindinho) que aos 12
anos (dia 17 de agosto de
1931), veio de mudança para
São Tomás e a adotou como
sua terra. Aqui trabalhou, ca-
sou-se e fez sua história.
Com orgulho, diz ser aqui-
nense, pois Catité está guar-
dada como uma doce lem-
brança em seu passado.

Em 1939 constitui famí-
lia. Encontrou em Ana Gon-
çalves da Silva, Dona
Naninha, a companheira ide-
al para os seus 64 anos de
casados. Uma união base-
ada no amor, companhei-
rismo, onde a alegria do ca-
sal foi coroado pelos filhos
Iray e Ademir e, depois, os
netos. Homem de fé, católi-
co fervoroso, teve na ação da
benemerência um modo de
ser, de ajudar os mais po-
bres. Seu primeiro trabalho
foi como sapateiro, depois
oficial de justiça aposentan-
do-se nesta profissão.

Participou ativamente de
fatos importantes de São
Tomás com sua presença
indispensável na sociedade
aquinense.

Como vicentino, secre-
tário do Asilo São Vicente
por 14 anos, promoveu vári-
as campanhas em favor da-
quela casa de caridade e,
até hoje, procura ajudar
quando solicitado. Por vári-
os anos fez parte da prove-
doria do Hospital Nossa Se-
nhora do Sagrado Coração.
Delegado de polícia por 6
anos, presidente do Clube
Recreativo Aquinense por 4
anos.

Amante do Futebol de
campo foi um dos fundado-
res da Associação Atlética
Aquinense e mais tarde do
Esporte Clube 3 de Outubro.

Um aquinense de coração e de fato

Sr. Armindo, Dona Naninha e o filho Iray (ano de 1942)

Sr. Armindo, Dona Naninha na sede do Lions Clube de São Tomás de Aquino

MEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSE
Jornal de aniversário da cidade São Tomas de Aquino - 118 anos

Fundador, com muito orgulho,
do diretório municipal do Par-
tido da Frente Liberal PFL. No
Lions Clube de São Tomás
inaugurou sua filiação em
1982. Foi secretário, tesourei-
ro, presidente de divisão e, a
partir de 1986, o zeloso presi-
dente do Lions/São Tomás

Dona Naninha sempre
companheira em todas as ini-
ciativas, participativa, nos pro-
jetos de assistência aos ca-
rentes. No seu lado sensível
de pessoa boa, virou folclore
as balas de doce, que cons-
tantemente senhor Armindo
traz consigo. E a garotada
sabe que pode contar com
elas. Assim é o seu perfil. Um
bom amigo, uma pessoa pres-
tativa que não sabe falar não!

Da Bahia carrega sua ori-
gem, mas por tudo que fez,
pela sua participação nos fa-
tos de São Tomás de Aquino,
pelo seu amor a esse chão mi-
neiro, é com muito orgulho fi-
lho do amor por São Tomás e

um honrado cidadão aqui-
nense.

Senhor Armindo faz parte
da história, da terra querida

que adotou como sua. Pen-
sando bem, pode-se afirmar
que se trata de um aquinense
nascido em Catité...
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Por João Oliveira

O suspeito, de 61 anos, deti-
do pela Polícia Civil em São Se-
bastião do Paraíso na manhã de
quinta-feira, 17, foi solto horas
após o seu flagrante, em opera-
ção nacional de combate a por-
nografia infantil, deflagrada em
mesma data. O homem era sus-
peito de manter e compartilhar
material por meio da internet e
teria confessado autoria e, ain-
da, de acordo com a polícia, que
utilizava o computador do traba-
lho para tal fim. Apesar do fla-
grante, a Justiça emitiu alvará de
soltura do suspeito, mas as ale-
gações não foram divulgadas.

Em São Sebastião do Paraíso,
o cumprimento de mandado de
busca e apreensão do suspeito foi
realizado nas primeiras horas do
dia, em operação comandada pelo
delegado regional, Fernando
Bettio. Na residência foi encon-
trado um notebook que armazena-
va diversos vídeos contendo ce-
nas de sexo explícito envolvendo
crianças, bem como aplicativos de
compartilhamento de vídeos.

De acordo com Bettio, o sus-
peito havia confessado a autoria

Homem preso em operação de combate à
pornografia infantil é solto horas após flagrante

Além de computador pessoal, homem teria utilizado computador
do local onde trabalhava para propagar o material criminoso

do material e informou também
que utilizava o computador do
local de trabalho para este fim.
Assim, policiais estiveram onde
o homem trabalhava e, após
acessar o computador, também
foram localizados programas de
armazenamento e compartilha-
mento de vídeos. Ele foi preso em
flagrante delito e conduzido a De-
legacia Regional, onde foi ouvi-
do encaminhado ao sistema
prisional e solto horas mais tarde.

OPERAÇÃO NACIONAL
A segunda fase da operação

"Luz da Infância" foi desenca-
deada em Minas e em outros 24
estados e Distrito Federal. Em
Minas, a Polícia Civil buscou
cumprir 68 mandados de busca e
apreensão em 32 municípios, cul-
minando com a prisão de um ad-
vogado considerado o principal
alvo da operação em Uberlândia,
e que mantinha um HD com mais
de 750 mil arquivos.

Segundo balanço divulgado
pela polícia, os trabalhos mobili-
zaram uma força-tarefa que é co-
ordenada pelo Ministério Extra-
ordinário da Segurança Pública
(MESP), que procura arquivos
com conteúdos relacionados a

crimes de exploração sexual con-
tra crianças e adolescentes. A
ação envolveu 2,6 mil policiais de
todo o país.

Segundo informações, os al-
vos foram identificados pela Di-
retoria de Inteligência da Secre-
taria Nacional de Segurança Pú-
blica com base em elementos in-
formativos coletados em ambien-
tes virtuais, que apresentavam in-
dícios suficientes de autoria e
materialidade delitiva.

LUZ DA INFÂNCIA
A segunda fase da Operação

Luz da Infância busca há seis
meses investigar crimes de
armazenamento, produção e di-
vulgação de vídeos e imagens
relacionadas à exploração sexual
de crianças e adolescentes. Em
Minas, 320 policiais  foram divi-
didos em 68 equipes em empe-
nhados na operação.

Até último balanço divulga-
do, estavam sendo cumpridos 579
mandados de busca e apreensão
em todo o País e, até o momento,
130 pessoas já foram presas; a
quantidade supera o número de
presos na operação Luz da Infân-
cia ocorrida em 2017, quando
houve 112 prisões à época.

Reprodução


